

*In memoriam***Gérard PIC****Puget-sur-Argens 12/08/1932 – Fréjus 15/01/2019**

Gérard est né à Puget, dans une famille bien implantée dans cette commune. Son père était agriculteur, arboriculteur ; on se souvient encore de ses poires délicieuses et de ses melons!

La situation de la propriété familiale dans la plaine de l'Argens fit qu'il se trouva aux premières loges pour assister à la construction de l'aérodrome provisoire construit aussitôt après le débarquement de Provence. Avec une mémoire prodigieuse il m'en avait décrit les étapes ; il avait été capable d'en restituer les limites et les équipements pour publier un article remarquable sur ce terrain d'aviation oublié, avec sa piste de 2 000 m.<sup>1</sup>. En souvenir de l'escadrille de *Spitfire* qui y avait séjourné il était encore à la recherche d'une belle maquette de cet avion mythique.

Son père était en avance sur son temps en possédant un tracteur, alors que le travail avec des chevaux était encore la norme. Cela lui avait donné le goût de la mécanique. Quand il vit la noria d'engins américains variés débroussailler, aplanir et tracer la piste en un temps record, ce fut une révélation qui conditionna son avenir. Après ses études à l'institut Stanislas de Cannes, il embarqua pour les États-Unis afin de travailler dans le monde agricole mécanisé.

De retour en France il fonda en 1960 les "Établissements PIC", spécialisés dans les engins de travaux publics et agricoles, avec le succès que l'on sait. Son esprit d'entrepreneur le fit participer pendant quarante ans à l'élan économique de son village natal. Ainsi, en 1991 il lança la zone commerciale "Grand Estérel".

Il s'impliquait aussi dans la vie de sa communauté : chrétien convaincu il participa à la fondation de la paroisse Sainte-Bernadette à Saint-Raphaël. Il fut longtemps juge au tribunal de commerce et participa à la création de la branche locale de l'Union Patronale du Var. Plus récemment il s'engagea dans l'équipe qui bâtissait le nouveau lycée catholique privé Stanislas à Saint-Raphaël. Il participait généreusement à l'équipement sportif de la "maison des jeunes" pugétoise.

Il fut courageux quand, la nuit du drame de Malpasset, avec une poignée de jeunes Pugétois il suivit son père pour porter secours aux victimes.

C'est en grande partie grâce à lui que l'*Histoire de Puget-sur-Argens*, écrite par le chanoine Espitalier et exhumée par mes soins, a pu être éditée.

Gérard était un homme chaleureux, actif, entreprenant, très apprécié pour ses qualités humaines.

Daniel HAINAUT

11 Hainaut (D.), Pic (G.), Houben (J.), Le terrain d'aviation de Puget-sur-Argens lors du débarquement de Provence. In *Bulletin de la Société d'histoire de Fréjus et de sa région*, 2011, 12, p. 67-82.

